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第 １３回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和３年１２月７日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午後１時３０分 

  閉    会  午後２時２０分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          加 古 三津代 

                      石 井 久 子   

                      山 田 直 行 

                      腰 嶋 正 誉 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 加 藤 由 裕 

生涯学習課長      石 川 義 章 

          生涯スポーツ課長    杉 江 大 典 

          幼児保育課長      鳴 海 恒 義 

          指導主事        大 西  博 

                      榊 原  督 

          事務局学校教育課    濵 野 和 江 

                      石 井 信乃介   

傍   聴   者  なし 

 議     題  (1)議案第２８号 令和４年度教育費関係予算（案）について（協 

議） 

 そ の 他  (1) 大知山グラウンド開放に関する要綱の廃止について（報告） 

(2) 令和３年１１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(3) 教育委員会後援事業について（報告）  
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１ 開会 

  出席者５人 

  第１３回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１２回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 腰嶋委員、山田委員 

  第１３回定例会会議録署名委員を指名した。 

   加古委員、腰嶋委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 魚国総本社挨拶 

   給食センターの調理委託業者が変更になるということで、挨拶にみえました。 

 (2) 県優秀教員表彰受賞報告 

新田小学校の内藤健司教諭が受賞され、その報告がありました。 

 (3) 市議会５０周年記念出前講座参観 

  各中学校で出前講座として、市議が議員の仕事や議会のしくみを説明しており、知多

中学校で開催された講座を参観しました。知多中学校では体育館に３年生全員が集ま

り、受講しました。各教室で開催した学校もありましたが、いずれも好評であったとの

ことです。 

 (4) 市民美術展表彰式 

今年から自由表現部門を新設し、サイズが小さいものも出品できるようにしました。

それを含め、例年通りそれぞれの部門から受賞作品を表彰しました。 

 (5) 愛知県条例表彰受賞報告 

𠮷川佳代さんが社会教育・生涯教育に２０年以上携わったということで受賞され、そ

の報告がありました。 

 (6) 第２回教育支援委員会 

   来年度の新入学児童及び新中学１年生のうち、配慮が必要な５７名について就学先の

答申を受けました。 

 (7) 管理職対象ＩＣＴ研修会 

 主に校長を対象に、研修を行いました。 

 (8) 知多地方教育事務協議会第１次校長面談 

年度末人事に対し、各校長の意見を聞きました。 

(9) 「子どもの声」作文発表会 

   東部コミュニティが実施している事業で、「住み続けられるまちづくり」をテーマに

小学校４年生から中学校３年生を対象に作品の募集が行われました。選ばれた１９点の

うち、当日は１６人が発表し、７人が最優秀賞に選ばれました。しっかりした意見の作

文がたくさんありました。 

 

４ 議題 

(1) 令和４年度教育費関係予算（案）について（協議） 

(説明) 加藤学校教育課長 

議案第２８号 令和４年度教育費関係予算（案）について、ご説明いたします。 
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この議案は、知多市議会３月定例会の議案として提出を予定しているもので、「地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第２９条」の規程により、教育委員会の意見を求める

ものです。 

なお、現時点での予算要求の内容ですので、今後の予算査定により変更することもあり

ますので、よろしくお願いいたします。 

各所管の令和４年度歳出予算は、「令和４年度教育費関係予算（案）集計表（歳出）」の

とおり、教育費全体では２９億６９万３千円で、前年度と比較し、４億８２１万７千円の

増額となっております。 

はじめに、学校教育課所管の予算案について、新規事業、主要な事業を中心にご説明い

たします。「令和４年度教育費関係予算（案）」の１ページをお願いいたします。表中、◎

印等の表示ですが、表の上段の欄外に分類が記載してあり、左から、◎印は新規事業、○

印は拡大事業、▲印は縮小・廃止する事業です。表の上段ですが、左から行番号、予算科

目の款、項、目、事業名、４年度事業費、３年度事業費、増減額（千円単位）、増減率、

備考となっております。 

学校教育総務事務費の行番号１３報償品代（卒業記念品代）は、義務教育卒業の記念品

としての記念品、中学校の印鑑を廃止し、小中学校の卒業生への記念品として、卒業証書

フォルダーに変更して計上しています。行番号１４通信運搬費は、令和４年９月からのセ

ンターサーバー化によるインターネット接続料、インターネットデータセンターハウジン

グ料の増額及び端末の持ち帰り開始に伴い就学援助世帯に常時モバイルルーターを貸し出

すため増額計上しています。 

学校教育振興事業費の行番号１９学校運営協議会委員報酬は、学校運営協議会の委員報

酬を計上するものです。行番号２０会計年度任用職員報酬は、養護教諭の加配がなくなる

ため、巡回による補助員１名を増員し、２名分の報酬を計上しています。行番号２１スク

ールソーシャルワーカー謝礼金は、週３日勤務を週５日勤務とし、スクールソーシャルワ

ーカーへの助言、指導のためのスーパーバイザーを年３日勤務から年５日勤務とそれぞれ

増額して計上しています。行番号２２特別支援教育指導員謝礼金は、週３日勤務を週４日

勤務として計上しています。行番号２７学校運営協議会推進事業委託料は、学校運営協議

会の運営事務及び教職員の研修に関する委託料として、導入年度のみの予定で計上をして

います。 

２ページをお願いいたします。小学校管理費の行番号３２報償費は、南粕谷小学校への

学校運営協議会導入に伴い、南粕谷小学校の学校評議員を廃止するため、減額していま

す。行番号３５備品修繕料は、タブレット端末の持ち帰りにより破損等の修理が増加して

いる為、増額して計上しています。行番号４０ＩＣＴ支援委託料は、学校におけるＩＣＴ

教育が円滑に進むように教員や児童に対し研修等の支援を行うため、小中学校１５校に対

しＩＣＴ支援員１名増の４名で計上しています。行番号４２ＩＣＴ機器借上料は、センタ

ーサーバー化により、管理用パソコン・教育用パソコン・校務用サーバー及びソフトのリ

ースを一元化するとともに、国が進めるＧＩＧＡスクール構想の実現に向け、安定的なネ

ットワーク環境の下でＩＣＴを活用した学習を行えるようにするため計上しています。行

番号４４備品購入費（空調機器購入費）は、クラス増に対応するため、新田小学校の普通

教室に、令和５年度に向けてエアコン２台を設置しようとするものです。 

小学校建設費の行番号５４から５６及び５８から６０につきましては、旭北小学校南棟

大規模改修工事、佐布里小学校屋内運動場大規模改修工事、小学校屋内運動場トイレ改修

工事の監理委託及び工事費を、また行番号５７小学校特別教室等空調設備整備基本設計委

託料は、１０小学校の特別教室及び屋内運動場に空調設備を整備するための熱源及び事業
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方式について調査し、今後の事業計画の作成を委託するための委託料を計上しています。 

３ページをお願いいたします。中学校建設費の行番号８３、８４、８６、８７につきま

しては、東部中学校校舎トイレ第２期改修工事、中部中学校校舎トイレ第２期改修工事の

監理委託及び工事費を、また行番号８５中学校特別教室等空調設備整備基本設計委託料

は、５中学校の特別教室及び屋内運動場に空調設備を整備するための熱源及び事業方式に

ついて調査し、今後の事業計画の作成を委託するための委託料を計上するものです。 

学校給食センター管理費の行番号９４牛乳パック等処理委託料は、牛乳を瓶で提供して

いた小学校３校に対し、令和４年度から紙パックでの提供に変更することに伴い増額して

計上しています。行番号９５給食費等収納管理システム使用料は、ＩＳＤＮ回線の終了に

伴い、令和５年４月からＩＳＤＮ回線に代わる新伝送方式による運用に移行するための導

入による増額を計上しています。 

学校給食センター整備費の行番号９８八幡給食センター床塗装工事費は、老朽化した床

の塗装工事のための費用で、令和３年度と令和４年度の２か年計画です。行番号９９八幡

給食センター高天井照明器具取替工事費は、老朽化した照明器具のＬＥＤ化工事を行うた

め計上しています。 

厳しい財政状況のなか、業務改善などによる経常経費の見直しを図っておりますが、Ｉ

ＣＴ環境整備などにより、トータルで３億６，２６３万９千円増の予算計上となっており

ますので、よろしくお願いいたします。学校教育課所管分の令和４年度教育費関係予算

（案）は以上です。 

(説明) 鳴海幼児保育課長 

続きまして、幼児保育課所管分について、ご説明いたします。４ページをお願いいたし

ます。 

主な事業内容ですが、幼稚園職員給与費の行番号１０職員給は、今年度より２人分少な

い、梅が丘幼稚園８人、東部幼稚園５人の、合計１３人分を計上しました。 

幼稚園運営費の行番号１２会計年度任用職員報酬は、年々増加する支援が必要な児童に

対し、障がい児加配等を増額計上しました。 

幼稚園管理費の行番号１８施設修繕料は、梅が丘グラウンドの売却に伴い、駐車場部分

を梅が丘幼稚園の敷地とするため、既設フェンスの延伸費用を増額計上しました。行番号

１９廃棄物処理委託料は、東部幼稚園が令和５年４月に幼保連携型認定こども園として民

営化することから、不要となる備品及び消耗品等の処理費を増額計上しました。行番号２

０草木維持管理委託料は、幼稚園教諭の負担軽減のため、草刈り等作業の委託料を増額計

上しました。 

幼稚園整備費の行番号２３東部幼稚園改修工事費は、令和５年４月からの東部幼稚園の

認定こども園化に向け、民間事業者へ移管する前に、最低限必要なトイレ等の改修工事を

行うものです。 

民間幼児教育事業費の行番号２５私立幼稚園施設等利用給付費は、前年度からの実績に

よる、利用人数の見直しにより減額しました。 

５項１目幼稚園費は、２，５２０万７千円増の３億４，２９３万９千円を計上しまし

た。幼児保育課所管分の令和４年度教育費関係予算（案）は以上です。 

（説明）石川生涯学習課長 

続きまして、生涯学習課所管分です。５ページをお願いします。 

生涯学習振興事業費の行番号６地域学校協働活動推進員報償金及び行番号１０地域学校

協働本部事業委託料は、令和４年度より南粕谷小学校地区で地域学校協働本部事業を実施

するため、新規計上しています。 
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生涯学習施設管理費の行番号２１施設修繕料は、勤労文化会館のコンデンサ・リアクト

ル・零相電圧変成器取替修繕及びエントランスホール天窓の防水修繕の実施のため、計上

しています。 

生涯学習施設整備費の行番号２６中央図書館エレベーター改修工事設計委託料は、令和

５年度に実施予定の中央図書館エレベーター改修工事の実施に向けた、設計委託を行うも

のです。行番号２７中央図書館空調設備改修工事費は、中央図書館開館後から現在まで使

用している空調設備（吸収冷温水機２基）の冷却水回路整備、それに付随する部品の交換

を実施するものです。 

公民館管理費の行番号３０施設修繕料は、高圧受変電設備の取替修繕を実施するため、

増額しています。 

文化財保護事業費の行番号３３印刷製本費は、知多市の文化財ガイドマップを製作する

ため、計上しています。 

６ページをお願いします。歴史民俗博物館管理費の行番号３９博物館展示品修繕料は、

市指定文化財「打瀬船藤井丸」の破損に伴う修繕を実施するため、新規計上しています。 

社会教育費全体で、前年度より、６，７５７千円の増額で、３８４，３７８千円を計上

いたしました。生涯学習課所管分の令和４年度教育費関係予算（案）は以上です。 

（説明）杉江生涯スポーツ課長 

続きまして、生涯スポーツ課所管分です。７ページをお願いします。 

主な事業内容についてです。生涯スポーツ振興事業費の行番号６知多市スポーツ協会事

業補助金は、補助額見直しにより、１５万円減額しています。行番号７総合型地域スポー

ツクラブ育成事業補助金は、つつじが丘地区の設置を目指すこと及び設立後１０年経過し

た岡田及び旭北地区総合型地域スポーツクラブに補助するものです。 

  スポーツ教室・大会事業費の行番号９ちた梅子マラソン開催委託料は、延期となったマ

ラソン大会の開催運営業務を見直し、計上するものです。 

生涯スポーツ施設管理費の行番号１４市営プール指定管理料は、４年度分の市営プール

の指定管理料です。４年度は、３年度と比べて、開場日数が増えるため、増額していま

す。行番号１５施設備品購入費は、耐用年数を迎える体育館及び市営２プールの自動体外

式除細動器、計３台を買い替えます。 

学校開放等スポーツ振興施設管理費の行番号１８大知山グラウンド照明設備点検委託料

等は、グラウンドが西知多道路整備事業の計画区域に含まれており、当該事業の進捗状況

を踏まえ、今年度をもって廃止するため、管理に係る委託料、光熱水費、原材料費等を皆

減としました。 

生涯スポーツ施設整備費の行番号２０施設備品購入費は、購入から２５年経過した移動

式バスケットゴール２組をスポーツ振興くじ助成金を活用し買い替える予定でしたが、申

請について再度確認したところ、同一品は１組しか補助が認められないため、２か年に渡

って買い替えることに総務部長査定で変更します。行番号２１及び２２市民体育館屋上防

水改修工事費等は、老朽化した武道棟の屋上防水改修を行うものです。 

  社会体育費は、昨年度と比較して１，３６１万４千円増額計上しています。生涯スポー

ツ課所管分の令和４年度教育費関係予算（案）は以上です。 

（質疑・意見） 

加古委員 

  ２ページ３５行目備品修繕料について、タブレット端末の持ち帰りによる破損等の修

理が増加しているため増、とありますが、どんな修理が必要で、件数はどの程度あるの

でしょうか。また破損は小学校、中学校のどちらで多いのでしょうか。 
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加藤学校教育課長 

   これまで本体２４件、キーボード等１１件の修理がありました。画面の破損による修

理が多く、小学校・中学校ともにあります。持ち帰りの頻度が増えることによる破損の

増加もありますが、導入している機器の保証期間が１年間であり、この１２月で保証期

間が終了するため、現在は無償修理となっているものも実費対応となり、修繕料が増加

すると考えています。 

 加古委員 

   ２ページ４６行目消耗品費について、備考欄に１～４年生が３５人学級となり、とい

う記載がありますが、４年生の３５人学級が決まっているということでしょうか。 

 加藤学校教育課長 

   現在は３年生までです。愛知県ではこれまで１年前倒しで少人数学級制が実施されて

おり、４年生についても前倒しで実施される想定で計上しています。 

 教育長 

   今年については小学校３年生の少人数学級が前倒しで実施され、来年度については、

小学校４年生と中学校１年生の３５人学級が実施されるのではないかと想定していま

す。今年度の小学校３年生の少人数学級の実施についても、決定は２月ごろでしたの

で、おそらく今回の決定もその時期になると思います。 

 加古委員 

   ３ページ９４行目牛乳パック等処理委託料について、小学校３校が紙パックの牛乳に

変更になるとのことですが、まだほかにも瓶の牛乳を提供している学校がありますか。 

 学校教育課長 

   この３校をもって、すべての学校で紙パックでの提供となります。 

 加古委員 

   ５ページ２６行目中央図書館エレベーター改修工事設計委託料について、エレベータ

ーはどの位置にありますか。 

 石川生涯学習課長 

   図書館正面の駐車場から入口へ向かう長い階段の脇、ブックポストの付近の扉の中に

あります。 

 加古委員 

   図書館にはよく通っていますが、エレベーターの存在を知りませんでした。足の悪い

方など利用したい人はいるので、せっかくエレベーターがあるなら、あることをもっと

お知らせして、利用できるようにお願いします。 

 加古委員 

   ７ページ９行目ちた梅子マラソン開催委託料について、具体的にはどのような業務を

見直したのでしょうか。 

 杉江生涯スポーツ課長 

   ここ２年連続してマラソンは中止になっており、その間に作成したホームページや交

通規制の企画書などは、次回に持ち越し活用できるため、それらに関連する業務を省い

ています。 

 山田委員 

   ７ページ２２行目市民体育館屋上防水改修工事費に関連して、弓道場など小規模施設

の修繕はどうなっているのでしょうか。 

 杉江生涯スポーツ課長 

   数万円から数十万の修繕は生涯スポーツ課が所管している６００万円ほどの修繕料で
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対応しています。今回は２０００万の高額修繕のため、計上しています。 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

(1) 大知山グラウンド開放に関する要綱の廃止について（報告） 

(説明) 杉江生涯スポーツ課長 

大知山グラウンド開放に関する要綱の廃止についてご報告いたします。お手元の資料を

ご覧ください。大知山グラウンドは、西知多道路整備事業の計画区域に含まれており、そ

の進捗状況によって、令和４年３月３１日をもって利用できなくなるため、それに合わせ

要綱を廃止するものです。 

以上で説明を終わります。 

(質疑・意見)なし 

 

(2) 令和３年１１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

    令和３年１１月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。お手元の資料をご

覧ください。準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校で

８人、中学校で７人、取消しについては、中学校で１人となっており、現在の認定者数

は、小学校３４８人、中学校２３８人、合計５８６人です。「認定児童生徒の理由別内

訳」は、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で取消が１人、「保護者の職業が

不安定で生活状態が悪いと認められるもの」の理由で認定が１５人となっています。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は中学校で１人とな

っており、取消はありませんでした。現在の認定者数は、小学校１４人、中学校１０人、

合計２４人でございます。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までに決定、取消とも

にありませんでした。現在の決定者数は、小学校１２５人、中学校３５人、合計１６０人

でございます。Ⅲ段階につきましても、前回から今回までに、決定、取消ともにありませ

んでした。現在の決定者数は、小学校１３人、中学校３人、合計１６人でございます。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。直近の１１

月ですが、令和３年度は令和２年度に対して、上段の要保護の認定者数は３人少ない２４

人、下段の準要保護の認定者数は５１人多い５８６人です。 

以上で説明を終わります。 

(質疑・意見）なし 

 

(3) 教育委員会後援事業について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。お手元の資料をご覧ください。先月の

定例会から 今回までにおいて、後援に関する取扱要綱 第３条に基づき、教育長の決定に

より項番１の事業名「正月奉納尾張万歳」から、項番５の事業名「ボランティア講演会」

までにつきまして、後援を承諾しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。 

(質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 
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（1）１２月の行事等予定表について 

(説明)加藤学校教育課長 

  １２月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

 

７ 閉会 

  第１３回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、令和４年１月７日（金）午前９時３０分から第１回定例会を予定する。 

 

 

 

 

 

 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和３年１２月７日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                   


